

## Obsèques de Madame Lucile AVIEGNE

*Ce n'est pas en me disant : "Seigneur, Seigneur !" qu'on entrera dans le royaume des Cieux, mais c'est en faisant la volonté de mon Père qui est aux cieux.*

*Ce jour-là, beaucoup me diront : "Seigneur, Seigneur, n'est-ce pas en ton nom que nous avons prophétisé, en ton nom que nous avons expulsé les démons, en ton nom que nous avons fait beaucoup de miracles ?".*

*Alors je leur déclarerai : "Je ne vous ai jamais connus. Écartez-vous de moi, vous qui commettez le mal !"*

*Ainsi, celui qui entend les paroles que je dis là et les met en pratique est comparable à un homme prévoyant qui a construit sa maison sur le roc.*

*La pluie est tombée, les torrents ont dévalé, les vents ont soufflé et se sont abattus sur cette maison ; la maison ne s'est pas écroulée, car elle était fondée sur le roc.*

*Et celui qui entend de moi ces paroles sans les mettre en pratique est comparable à un homme insensé qui a construit sa maison sur le sable.*

*La pluie est tombée, les torrents ont dévalé, les vents ont soufflé, ils sont venus battre cette maison ; la maison s'est écroulée, et son écroulement a été complet. »*

(Matthieu 5, 3-12)

- Que désires-tu?

- Devenir scout de France.

- Pourquoi?

- Pour apprendre à mieux servir Dieu et mon prochain.

- Comment?

- En observant la loi scoute

- Quel avantage matériel en attends-tu?

- Aucun.

- Quelle est la première obligation du scout?

- La bonne action quotidienne.

- Quelle est la devise des scouts?

- Etre prêt.

- Quelles sont les principales vertus d'un scout?

- Franchise - Dévouement - Pureté.

- Connais-tu la loi et les principes des scouts?

- Oui !

- Promets-tu d'observer la loi et les principes?

- Oui, sur mon honneur.

- Combien de temps ?

- S'il plaît à Dieu, toujours!

***SUR MON HONNEUR, AVEC LA GRÂCE DE DIEU,***

***JE M'ENGAGE À SERVIR DE MON MIEUX***

***DIEU, L'ÉGLISE ET MA PATRIE,***

***À AIDER MON PROCHAIN EN TOUTES CIRCONSTANCES***

***À OBSERVER LA LOI SCOUTE.***

Désormais, tu fais partie de la fraternité scoute.

"*Quand le système est bien appliqué, on est absolument certain d'aboutir à un succès... On n'y peut rien!*". C'est ce que Baden-Powell, le fondateur du Scoutisme, écrivait en 1907, à la fin de son livre "Eclaireurs" dans le dixième chapitre adressé aux chefs.... Il ne se doutait pas que, cent-dix années après, le Mouvement qu'il venait de créer durerait encore, et formerait des hommes et des femmes présents chacun à son prochain, et tous présents au monde, quelle que soit la forme de leur engagement. Et, parmi ceux-ci, Lucile et Jean AVIEGNE, votre serviteur qui vous parle, et quelques-uns d'entre vous.

*Nous sommes tous des fils de la lumière, des fils du jour ; nous n'appartenons pas à la nuit et aux ténèbres... discernez la valeur de toute chose : ce qui est bien, gardez-le ; éloignez-vous de toute espèce de mal... Celui-là est comparable à un homme prévoyant qui a construit sa maison sur le roc. La pluie est tombée, les torrents ont dévalé, les vents ont soufflé et se sont abattus sur cette maison ; la maison ne s'est pas écroulée, car elle était fondée sur le roc.*

Baden Powell avait raison. Lorsque le message du Christ, qui est extraordinaire, passe par un Mouvement, ou lorsqu'un Mouvement est fondé sur la personne et sur le message du Christ; lorsque ce message est incarné tout naturellement dans les activités de la vie quotidienne; lorsque, consciemment ou non, il régule les relations entre les humains, et en tout premier, les relations entre membres d'une même famille; il est comme un roc sur lequel on peut fonder n'importe quoi, avec la certitude que cela sera solide et durable.

*"Notre but est de pratiquer la religion chrétienne dans la vie et dans les activités de chaque jour, et pas seulement de professer sa théologie le dimanche"*, écrivait Baden Powell dans son manuel "Eclaireur" - Il déclarait encore dans son Discours à la Conférence des Commissaires scouts et guides, en 1926) : *"On m'a demandé de décrire plus complètement ce que j'avais à l'esprit en ce qui concerne la religion quand j'ai fondé le scoutisme et le guidisme. La question qu'on m'a posée était : "en quoi la religion y entre-t-elle ?" Eh bien, ma réponse est la suivante: "Elle n'y entre pas du tout. Elle est déjà là. Elle est le facteur fondamental, sous-jacent, du scoutisme et du guidisme".*

C'est vrai, le Scoutisme a fait grandir en nous un idéal "gros comme ça", l'idéal même de l'Evangile. Cet idéal que le Christ nommait "le Royaume de Dieu". Que l'Eglise résume ainsi : *"règne de Vie et de Vérité, règne de Grâce et de Sainteté, Règne d'Amour, de Justice et de Paix"*. Idéal que nous baladons partout, ce qui a pour conséquence qu'un nous traite parfois de "boy-scout", c'est-à-dire d'idéaliste un peu utopique. Mais c'est cet idéal que Jean et Lucile ont désiré vous partager, à vous leurs enfants, que vous portez en vous, et qui fait qu'on peut compter sur vous, comme on pouvait se fier à eux.

Lucile AVIEGNE avait en elle ce que Jésus nommait la "vie éternelle", qui est la vie de l'Etre, c'est-à-dire la vie de l'Esprit de Dieu en soi. Elle a vécu toute sa vie de cette vie, et la conviction des croyants est que cette vie transcende la mort.

Personnellement, je crois en un Au-delà des êtres et des choses. Un Au-delà qui n'est ni physique ni géographique, ni distinct de la réalité elle-même. Un Au-delà qui est comme la réalité cachée, que je découvre lorsque je contemple avec bienveillance les êtres, les choses et le monde. Un Au-delà de la personne, qui est l'icône de Dieu présente en chacun ("L'Eternel créa l'homme comme son icône, comme l'icône de Dieu Il le créa"). Un Au-delà de l'homme, où vit l'Esprit de l'Eternel. Un Au-delà du monde, que Jésus nommait "le Royaume de Dieu", et que le "Je crois en Dieu" nomme "le monde à venir". Un Au-delà de chaque personne, et de l'Humanité tout entière, qui est comme ce que voit l'Amant dans son Aimée, lorsqu'il la regarde avec les yeux de l'Amour.

Croire en cet Au-delà, cela se nomme "l'Espérance". Heureux celui qui sait voir au-delà, plus loin que le bout de son nez. Au risque de passer pour un "boy-scout" !

Jean-Paul BOULAND